

Principal exportación chilena cayó 3,5%: Resultado electoral golpea fuertemente la cotización del cobre

La preocupación radica en medidas proteccionistas que impacten la demanda por el mineral.

T. VERGARA

La cotización del cobre, principal exportación del país, fue impactada por el resultado electoral en Estados Unidos. El mineral cayó 3,5% ayer y cerró en US\$ 4,19, su menor valor desde el 17 de septiembre de este año.

De acuerdo con Cochilco, la victoria de Donald Trump ha generado preocupaciones en torno a nuevas políticas proteccionistas y aranceles que podrían reducir la demanda de cobre, particularmente de China, el mayor consumidor global de este metal. Aunque otros factores también influyeron. Entre estos figura la acumulación de inventarios en China y una demanda estable, pero débil, en su sector manufacturero.

De todos modos, desde la entidad pública advirtieron que esta tendencia negativa se podría profundizar en los próximos días, debido a la incertidumbre que generarían las políticas que aplicaría el presidente electo.

“La victoria de Trump podría dar lugar a

tensiones comerciales adicionales, especialmente con China, y esto afectaría negativamente la demanda por metales industriales. Además, el fortalecimiento del dólar, impulsado por la percepción de políticas económicas más restrictivas y de crecimiento interno, eleva el costo de los metales cotizados en dólares para compradores internacionales, lo cual también presiona los precios del cobre a la baja”, explicaron en la comisión.

Impacto fiscal

Desde Sonami recordaron que por la dependencia de gran parte de las exportaciones de China como destino, el país está expuesto a cualquier desaceleración de su economía. Lo anterior, derivado de tensiones comerciales con Estados Unidos.

“Una caída en el crecimiento económico de ese país podría reducir la demanda mun-

dial de cobre, impactando los ingresos del sector minero chileno, que contribuye alrededor del 11% del PIB nacional. Durante la primera administración de Trump, y particularmente en los años de la pandemia, el precio del cobre llegó a caer por debajo de US\$ 2,3 por libra, afectando los ingresos fiscales y las utilidades de las empresas mineras”, recordó el presidente de Sonami, Jorge Riesco.

El gerente general de la consultora GEM, Juan Ignacio Guzmán, coincidió en que la principal preocupación tiene que ver con la política internacional de Donald Trump por su inclinación hacia las guerras comerciales y, por lo tanto, un mayor proteccionismo a nivel mundial. Esto, dijo, podría tener un impacto económico a nivel global.

“El mercado (del cobre) va a estar expectante respecto de lo que el gobierno chino pueda hacer en torno a la posición de Trump y una futura guerra comercial y la política fiscal y monetaria, que eventualmente pueda ajustar el día viernes China”, comentó Guzmán.

CHINA

La demanda de cobre podría verse impactada por nuevos aranceles contra el país asiático.